

10 Sports

Football/Après son départ des Girondins de Bordeaux/Entretien avec André Biyogo Poko

" Je ne comptais pas finir ma carrière aux Girondins de Bordeaux "

Propos recueillis par **F-K-O.M**

Libreville/Gabon

Contraint de partir des Girondins de Bordeaux en août dernier, suite à l'affaire de port de maillot de l'Olympique de Marseille (OM) avec lequel il s'était affiché sur les réseaux sociaux, fumant de la chicha, le milieu de terrain polyvalent gabonais s'est engagé avec le club turc de Kardemir Karabükspor (D1), pour trois saisons. Dans cet entretien, André Biyogo Poko qui se dit à l'aise dans sa nouvelle écurie, donne également son sentiment sur le match nul concédé, samedi, au stade de Franceville, par les Panthères face au Maroc, dans le cadre de la première journée des éliminatoires de la Coupe du monde Russie-2018.

L'Union. En mai dernier, alors que vous étiez sociétaire des Girondins de Bordeaux, vous vous êtes affiché sur les réseaux sociaux avec un maillot de l'Olympique de Marseille en fumant la chicha. Qu'est-ce qui vous a poussé à poser cet acte qui a précipité votre départ de cette équipe ?

André Biyogo Poko : je voulais tout simplement m'amuser, et je ne savais pas que cette affaire allait prendre une telle ampleur. J'ignorais qu'en portant le maillot d'un autre club, cela allait déboucher sur ce type de réaction, dans la mesure où aucun règlement intérieur ne l'interdit. Donc, je ne voyais pas où était le problème. Malheureusement, les supporters ont fait de cela un drame jusqu'à demander mon départ. Dommage !



Photo : Kennedy ONDO MBA

André Biyogo Poko : "Ma séparation brusque avec Bordeaux a été très difficile à digérer".

Regrettez-vous aujourd'hui votre geste ?

- Bien sûr que je le regrette. Vu que je ne savais pas que mon aventure avec Bordeaux allait se terminer de cette façon. Il me restait un an de contrat avec ce club qui a fait de moi ce que je suis aujourd'hui après ma formation à l'Union sportive de Bitam (USB). Ce genre d'événements malheureux font grandir. Il est évident que je ne le ferai plus jamais, tant que je serai footballeur.

Comment avez-vous vécu votre séparation avec Bordeaux ?

- Ce fut une situation difficile à vivre. Je tenais beaucoup à ce club qui était pour moi comme une seconde famille. J'ai passé du bon temps avec Bordeaux que j'affectionne jusqu'à présent. Cependant, en tant que joueur ambitieux, je ne comptais pas finir ma carrière aux Girondins de Bordeaux.

Après la grogne des supporters bordelais, vous avez trouvé un point de chute du côté de la Turquie, avec le club Kardemir Karabükspor pour une durée de trois ans. Nourrissez-vous des ambitions avec cette formation ?

- Effectivement, je nourris des ambitions avec mon nouveau club qui a un bon projet sportif. Celui-ci vient de monter, cette année, en première division. Notre premier objectif est de se maintenir au sein de l'élite à la fin du championnat. Pour ce faire, nous devons nous battre. Cela passe par une implication collective des joueurs et du staff technique.

Lorsque vous évoluez en Ligue 1, vous aviez une certaine visibilité. Cela ne vous dérange-t-il pas d'évoluer, aujourd'hui, dans un championnat très peu médiatisé ?

- Pas du tout. Certaines personnes disent que je me suis exilé en allant évoluer du côté de la Turquie, ce qui n'est pas le cas. Je pense que chacun est libre de faire le choix qui lui semble le mieux. Je me sens bien dans mon nouveau club et je joue tous les matches. Donc, je ne vois pas d'inconvénient à évoluer au championnat turc, bien qu'il ne soit pas assez médiatisé. Ce championnat regorge de bons joueurs et de

bons clubs. Il est relevé et compétitif.

Avec le match nul concédé samedi à Franceville face au Maroc, les Panthères ont-elles encore la chance de se qualifier pour la Coupe du monde Russie-2018 ?

- Nous ne sommes qu'au début de la compétition, tout est encore possible. C'est vrai qu'il fallait débiter cette campagne avec une victoire, pour bien entrer dans la compétition. Mais, samedi dernier, nous avons eu en face de nous une équipe marocaine solide défensivement, qui a su déjouer notre jeu durant tout le match. Il nous reste cinq matches et nous devons tous nous battre pour avoir des résultats positifs aux prochaines rencontres. Ce qui nous permettra de rester encore dans la course. Après ce match nul, qui n'est pas aussi négatif, il nous faut une victoire, le 7 novembre prochain, contre le Mali. Par conséquent, tout le groupe doit résolument se mettre au travail, afin d'offrir une qualification au peuple gabonais qui ne cesse de nous soutenir, même dans les moments difficiles.

Le Gabon occupe la 106e place au classement Fifa, cela ne vous inquiète-t-il pas ?

- C'est une situation qui dérange tous les Gabonais, dans la mesure où tout le monde en parle, nous en premier. Tout le monde doit prendre conscience et se mettre au travail, afin de sortir de cette situation embarrassante, qui ne correspond pas à la qualité de notre équipe et à la valeur intrinsèque des joueurs de l'équipe nationale.

Brèves

USO : l'assemblée générale avant tout



Photo : Alexis Ndong Sima

Le président actif de l'USO, Parfait Duffy Bibang.

Le président de l'Union sportive d'Oyem, Duffy Bibang, que nous avons joint au téléphone, a laissé entendre qu'en prélude du championnat et la reprise des activités du club, il y a lieu de convoquer préalablement une assemblée générale, ainsi que le stipulent les statuts. Il a tenu également à nous informer que, désormais, toute personne postulant à la fonction de président d'honneur ou actif du club, doit être soumise au vote des adhérents. Il ne sera plus question de nomination.

Albert Obiang Minthogo "Rismo" maintenu coach

Aux commandes de l'équipe nordiste d'AC Oyem (D2), le technicien gabonais vient de voir son contrat renouvelé par le directoire du club, qui lui a demandé de poursuivre l'aventure. AC Oyem, qui a disputé les demi-finales de la coupe du Gabon face à l'USB, nourrit toujours l'am-

bition d'accéder en première division.



Photo : J.F.MAROLA

Albert Obiang Minthogo "Rismo".

L'USO obtient le sponsoring de LGE



Photo : Alexis NDONG SIMA

L'équipe de l'USO.

A en croire son président, Parfait Duffy Bibang, l'Union sportive d'Oyem vient de signer un partenariat de sponsoring avec La Gabonaise d'électricité (LGE). Depuis que l'État supporte les charges financières des clubs gabonais, c'est à notre connaissance la première fois qu'un club, de surcroît de 2e division, réalise une telle opération.

Le meilleur buteur de la D2 pisté par l'AO CMS

Seydou Sall, 25 ans, attaquant sénégalais de l'Uso (14 buts la saison écoulée) serait très convoité par de nombreuses écuries du National-Foot 1. A en croire certaines indiscretions, il serait en négociation très avancée avec le club cémésien. Un autre joueur dans le viseur du club librevillois, c'est le latéral gauche de l'USB, Calixte Assoumou, désigné meilleur joueur à son poste par la Linafp au cours de la saison 2015-2016.

Taekwondo : les présidents de ligues sous pression ?



Photo : J.F.MAROLA

Les taekwondoïstes.

Au sein de la famille du taekwondo, l'heure est actuellement au renouvellement des ligues provinciales qui, lui, précède celui du bureau directeur de la fédération. A entendre de nombreux adeptes de cet art martial, le remplacement des présidents de ligue qui vivent loin de leurs bases respectives s'impose. Leur mise à l'écart ne serait que méritée. Déjà, en 2010, Nicole Assélé, alors Secrétaire général adjoint (SGA) du ministère des Sports, avait sommé la Fédération gabonaise de taekwondo de procéder au renouvellement des présidents de ligues provinciales pour les mêmes raisons.

Missile FC en mouvement

En match amical de préparation, l'équipe militaire de Missile FC a battu une sélection de joueurs du National-Foot, pour la plupart sans club, sur un large score de quatre buts à zéro. Les buts du club militaire ont été inscrits par Jerry Nzamba et Moundounga, sa nouvelle recrue.



Photo : J.F.MAROLA

Missile Fc.

Et revoilà le tournoi de Sibang !



Photo : J.F.MAROLA

Une phase d'un match du tournoi de Sibang.

Après plusieurs années de somnolence, le tournoi de Sibang est de retour. Débuté, hier mercredi, celui-ci va se disputer du 13 au 19 du mois en cours. Contrairement aux précédentes éditions, quatre clubs seulement y prennent part cette année.